

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 112/Martes 8 de junio del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [Elecciones anticipadas en Holanda: ¿crisis gubernamental o estrategia electoral del Partido Socialdemócrata?](#)

DE LA PRENSA

- [Otra vez Corea. \(Por Esto!\).](#)

DE CUBA

- [Se reúnen Presidente de Bostwana y Raúl AFP.](#)
- [Cuba reitera en Ginebra caso de esposas de antiterroristas PL.](#)
- [Caminata en Lima por la libertad de los Cinco PL.](#)
- [Informa diario estadounidense gastos del Pentágono en Base de Guantánamo EFE.](#)
- [Médicos de la CIA hicieron experimentos con detenidos AFP.](#)
- [ONG española se pronuncia de forma injerencista EFE.](#)
- [Comisión Tripartita analiza situación de la salud en Haití. PL](#)
- [Expondrán en Argentina experiencia cubana en salud y educación PL.](#)
- ["Aumentan las visitas de turistas, pero bajan los ingresos". AP](#)
- [Reporta sobre creación de dos nuevas provincias: Mayabeque y Artemisa REUTERS.](#)
- [Rebota de Granma el artículo *Una "maldición" en la Zaza* DPA.](#)
- [Especialistas detectan tendencia al aumento de las lluvias ácidas EFE.](#)
- [Acogerá La Habana el coloquio *"Del papiro a la biblioteca virtual"*. XINHUA](#)

DEL MUNDO

- [Intenta Nicaragua sin éxito introducir tema de Honduras en proyecto de resolución de la OEA EFE.](#)
- ["Hillary Clinton: si no prioriza, la OEA se volverá insostenible". AP](#)
- [Almirante de la Guardia Costera de EE.UU. señala que se requerirán años para restaurar el medioambiente XINHUA.](#)
- [Funcionario estadounidense asegura que reintegración de los talibanes sólo es posible si renuncian a Al Qaeda DPA.](#)
- [Jefe del Pentágono califica de estratégicas las relaciones EE.UU-Azerbaiyán EFE.](#)
- [Plantean preocupación por caída del euro de manera vertiginosa DPA.](#)
- [Primer Ministro británico dice que la deuda es mayor y afectará a todos EFE.](#)
- [Merkel: Alemania reducirá gastos en 80 mil millones de euro hasta el 2014 XINHUA.](#)
- ["Francia quiere ampliar su presencia en Iraq". DPA](#)
- [Anuncia viaje de Ahmadineyad a China para tratar polémica nuclear EFE.](#)
- [Gobierno laborista perderá elecciones en Australia, según sondeo EFE.](#)
- [Pide Turquía castigo internacional contra Israel por sangriento ataque a barco REUTERS.](#)
- ["Turquía estudia cancelar la cooperación militar con Israel". EFE](#)
- ["Kim Jong-il abre la puerta a la sucesión con un cambio de Gobierno en Corea". EFE](#)

ELECCIONES ANTICIPADAS EN HOLANDA:

¿CRISIS GUBERNAMENTAL O ESTRATEGIA ELECTORAL DEL PARTIDO SOCIALDEMÓCRATA?

MSc. Raynier Pellón Azopardo
Lic. Pastor Felipe Colina Mata

La coalición gobernante en Holanda, encabezada por el partido democristiano (CDA), anticipó el final de la actual legislatura por disolución del Gobierno.^[1] Resulta la cuarta ocasión en la que el líder democristiano y primer ministro, Jan Peter Balkenende, ha visto disolverse un gobierno presidido por él. En consecuencia, el contexto sociopolítico holandés será escenario el próximo 9 de junio de elecciones generales, casi un año antes de lo programado inicialmente.

La causa aparente de la actual crisis gubernamental, es la salida del Partido Laborista (PvdA) de la coalición, opuesto al mantenimiento de tropas holandesas en Afganistán, tal como ha pedido la OTAN. A diferencia de las posiciones defendidas por los democristianos (CDA) y los calvinistas de la Unión Cristiana (UC), primera y tercera fuerzas dentro de la coalición, respectivamente, los laboristas se inclinaron por no dar prórrogas a la presencia de la misión en ese país, así como al entrenamiento de afganos.

Analizar el desplome de la coalición gobernante, nos invita a ser suspicaces. La salida del (PvdA), puede interpretarse como parte de una estrategia electoral dirigida a ganar votos y mayor representatividad en el Congreso holandés.^[2] Conforme a un sondeo del Instituto Synovate, un 66% de la población expresa apoyo al líder laborista y ex viceprimer ministro Wouter Bos, por su negativa a que el país continúe sobre el peligroso terreno minado en Afganistán.

En este sentido, la salida de la coalición resulta una táctica presumiblemente favorable para los socialdemócratas por dos razones: por una parte buscan ser eximidos de las decisiones que pueda tomar el Gobierno interino respecto a Afganistán^[3], mientras que por otra, intenta desvirtuar, al menos temporalmente, su plena integración con la arquitectura del Estado liberal y con el consenso neoliberal que abarca a parte importante del espectro político holandés.

Como parte de la orquestada estrategia, y considerando que un cambio de imagen puede evitar asociaciones negativas de su partido con los últimos tres años de gobierno, el liderazgo socialdemócrata (PvdA) ha sustituido a Wouter Bos por Job Cohen en su rol de primer candidato de esta fuerza política.

Sin embargo, la complicidad y consenso que sobre las reglas del juego político, medios y fines de las políticas socioeconómicas han existido entre el PvdA y las fuerzas de derecha, es un hecho más que demostrado. Desde el año 1977 a la fecha, el PvdA ha conformado coalición de gobierno con la derecha en cuatro ocasiones, de las cuales tres han sido en calidad de socio menor.^[4]

La citada tendencia demuestra, en primera instancia, la posible preponderancia conservadora en el espectro político holandés de cara a las legislativas, mientras que en el orden teórico-programático, los múltiples acuerdos gubernamentales del PvdA con la derecha son prueba irrefutable de la imposibilidad socialdemócrata de ofrecer un programa, que en esencia, resulte una alternativa, lo que se ha manifestado periódicamente en pérdidas de confianza del electorado.

Al respecto, los comicios municipales efectuados en marzo, fueron considerados como un test de fuerza de cara a las elecciones legislativas del 9 de junio. Sus resultados, aunque marcados por un

alto nivel de abstencionismo, evidenciaron un ascenso importante del *Partido para la Libertad* (PVV), de extrema derecha. A pesar de que sus candidatos participaron en sólo dos municipios, en Almere fue el partido con más votos, obteniendo el 21,6 % de los emitidos, y en La Haya, sede del Gobierno, constituyeron la segunda fuerza, detrás del PvdA. Ascenso que constata cierta tendencia, puesto que bajo el liderazgo de Geert Wilders, el mencionado partido fue la segunda fuerza de los Países Bajos en las pasadas elecciones europeas, donde obtuvo el 16,7% de los votos, y logró entrar, por primera vez, en la Eurocámara, con cuatro escaños de los 25 que corresponden a Holanda.

Los dos grandes partidos de la última coalición gubernamental, el CDA y el PvdA, perdieron representatividad en los consejos municipales como resultado de un voto de castigo emitido por los electores, tras la caída del Gabinete en febrero pasado. No obstante, luego de un debate televisivo efectuado en mayo, las encuestas de opinión pública constatan una pérdida de popularidad del controvertido Wilders (PVV) y se descarta que este partido pueda superar a alguna de las tres primeras fuerzas del espectro político holandés (CDA, PvdA y el Partido Socialista) en la jornada electoral.

En otro orden, las medidas anticrisis han acaparado la atención de los electores y es en torno a este tema que se han formulado las campañas electorales, en las que los problemas asociados con la integración europea y la inmigración están desempeñando un papel menos relevante.

Este es un factor que mina el posible ascenso de las fuerzas gubernamentales. En este sentido, vale destacar que el acuerdo de la quebrantada coalición (CDA-PvdA -Unión Cristiana) tuvo como base el “optimismo económico” y reflejó una evidente influencia de la ideología conservadora.

— Su propuesta presupuestaria y fiscal, expuesta en un informe presentado al Senado al iniciar su mandato, expresó claramente la intención de profundizar la desregulación del mercado, la partición de las compañías energéticas (red y distribución) y el estímulo de la inversión privada, cuyo progreso se ha desarrollado en detrimento de importantes servicios sociales, lo cual, ante los electores, va a la cuenta de la coalición saliente.

Los resultados macroeconómicos ciertamente, evidencian una paulatina recuperación, destacándose el ascenso del PIB a 0,3% en el primer trimestre de 2010, respecto al -4,0% de 2009. La deuda, en un 69% del PIB, no se encuentra entre las alarmantes de la Unión Europea. No obstante, según el Ministerio de Asuntos Sociales y Empleo holandés se prevén menores posibilidades de acceso al mercado laboral durante el 2010, y un incremento del desempleo, del 4,1% actual al 8% de la fuerza laboral activa.

Ante un incierto panorama socioeconómico resulta probable que el Partido Socialista (PS), de cara a las próximas legislativas, obtenga mayores niveles de representatividad en el Congreso, dando continuidad al ascenso experimentado en los últimos años. Al respecto, vale destacar que esta fuerza en las elecciones de 2006 triplicó su representación, pasando del 6,3% de los votos al 16,6% y de 9 a 25 de los 150 diputados de la cámara baja holandesa, desplazando como tercera fuerza a los liberales del VVD.

Por su parte, el Partido Popular de la Libertad y la Democracia (VVD), de tendencia liberal conservadora, liderado por Mark Rutte, aparece, según las encuestas de opinión, con una sólida ventaja tras el debate televisivo sostenido con los líderes de los cuatro partidos mayoritarios que concurren a las próximas elecciones. Como eje de su campaña electoral se encuentra el tema económico, que aunque no ilustre abiertamente el cómo, parece proponerse contrarrestar los efectos de la actual crisis.

Según varios enunciados de prensa, durante el debate político, tanto el líder del democristiano CDA, Jan Peter Balkenende, como el socialdemócrata Job Cohen (PvdA), cayeron ante Rutte.

No obstante, atendiendo a los pronósticos presentados, resulta poco probable que las principales fuerzas pierdan su preponderancia dentro del espectro político holandés. Ante la imposibilidad de formar gobierno en solitario o de minorías, se deberá conformar una coalición que tenga la mayoría absoluta de 76 de los 150 escaños del Parlamento actual y en consecuencia, resultará improbable la formación de un gabinete donde no estén presentes fuerzas mayoritarias como el CDA o el PvdA. Sus contradicciones, lejos de avizorar una prolongada crisis gubernamental, no pasan de ser una estrategia diseñada en función de adquirir mayores cuotas de poder.

¹Desde el 22 de febrero de 2007 Holanda estuvo gobernada por una alianza entre los partidos Demócrata (CDA), Unión Cristiana y Laborista (del Trabajo, PvdA).

²El parlamento está formado por dos cámaras: el Congreso, con 150 miembros elegidos directamente por los ciudadanos y el Senado, con 75 miembros elegidos de forma indirecta y que sólo tienen el poder de veto en el proceso legislativo.

³El Gobierno Interino se encuentra dirigido por dos fuerzas cristiano demócratas.

⁴1981, 1989, 1998 y 2006.

POR ESTO! (Versión digital)

7 de junio de 2010

MÉXICO

OTRA VEZ COREA

Gustavo Robreño

El fallecido periodista australiano Wilfred Burchett, quien fuera además un activo luchador antibélico por la paz y un acucioso historiador de las dos guerras de agresión lanzadas por Estados Unidos en Asia en menos de una década --Corea y Vietnam-- fue el autor de un popular libro que tituló "Otra vez Corea", aparecido en los años 70.

Otra vez Corea, pudiéramos repetir ahora tras el fraudulento incidente montado frente a las costas de Corea del Norte, intentando convencer al mundo de que una inofensiva corbeta surcoreana fue torpedeada en aguas internacionales por un submarino norcoreano que, sin motivo alguno, la atacó y le causó 40 muertos y numerosos heridos.

El extraño suceso, según dijeron, se produjo a fines del pasado abril, pero vino a hacerse público en los últimos días de mayo a causa de la detenida investigación requerida y así lo informaron autoridades surcoreanas. El solo hecho de que demoraran un mes en hacer pública la supuesta agresión conducía ya a sospechar que algo podrido había detrás de todo eso.

En la historia del imperialismo norteamericano abunda la fabricación de incidentes de este tipo, en los que la simulación del papel de agredidos les ha facilitado la obtención de ulteriores objetivos políticos de dominación y expansión, como hizo Hitler en 1939 para justificar la invasión a Polonia.

En cuanto a Estados Unidos, los antecedentes pueden incluir a la voladura del acorazado Maine en la bahía de La Habana en 1898, que les permitió iniciar la guerra de rapiña imperial contra España y -más recientemente- el llamado "incidente del Golfo de Tonkin", que les facilitaría el pretexto para comenzar los criminales bombardeos contra las ciudades y la población civil del Norte de Vietnam.

No es, por tanto, novedosa la puesta en práctica de una estrategia semejante, por parte de los diferentes gobiernos imperiales, pero llama la atención que, en este caso, el propósito fue hacer presión insostenible sobre el primer ministro de Japón, Yukio Hatoyama, para que firmara la prórroga de las bases militares estadounidenses en la isla de Okinawa, que este político japonés había prometido poner fin durante su campaña electoral.

Según ha comenzado a conocerse mediante fuentes de prensa internacionales, algunas de ellas norteamericanas, crecen las sospechas de que el ataque contra la corbeta norcoreana de guerra antisubmarina Cheonan fue, en realidad, lo que llaman “un ataque de bandera falsa” para que pareciera ser procedente de medios de guerra de Corea del Norte, creando así una aguda situación pre bélica y de inminente confrontación militar en la península coreana que hiciera irresistible para el premier japonés la prórroga de las bases yanquis en Okinawa, contrariando de este modo uno de sus más importantes ofrecimientos durante la campaña electoral que dio el triunfo al Partido Democrático y desalojó al Partido Liberal Constitucional --incondicional aliado de Estados Unidos-- tras 45 años casi ininterrumpidos de gobierno en Tokio.

Se hizo público que alrededor de la isla Baengnylong, frente a costas norcoreanas, navegaban en ese momento varios navíos de guerra norteamericanos; que en ese lugar hay una base de inteligencia militar compartida EE.UU-Corea del Sur; que se desarrollaban los ejercicios conjuntos Foal Eagle y en ellos participaba el buque USNS Salvor, un barco de salvamento de la Marina estadounidense conocido ya por sus actividades de colocación de minas, que cuenta con una dotación de 12 buzos de aguas profundas.

Las posibilidades de una fabricación deliberada crecieron, al conocerse que las huellas metálicas y químicas del torpedo sospechoso del supuesto ataque muestra que es de producción alemana, un país que no vende armamentos a Corea del Norte.

Un elemento que añade dudas alrededor del citado incidente es que aún el régimen de Seúl no se ha decidido a presentar formalmente el caso ante el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, como es habitual en estas ocasiones, ante las dificultades que pudiera tener la presentación de una acusación seria y transparente y ante el anuncio ya formulado por China, de que vetará cualquier intento de acusación contra la República Popular Democrática de Corea rechazando así la fabricación fraudulenta.

Selección de Internet: Inalvys Campo Lazo

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 7 JUN 2010 (AFP) - El presidente de Botswana, general Seretse Khama Ian Khama se reunió este lunes en La Habana con el gobernante Raúl Castro, en el inicio de una visita oficial de tres días a Cuba, constató un periodista de la AFP.

Seretse Khama fue recibido por Raúl Castro en el Palacio de la Revolución, donde sostuvieron conversaciones oficiales, tras depositar una ofrenda floral ante el monumento al héroe nacional José Martí, en la Plaza de la Revolución de La Habana.

El mandatario africano, que visitó Cuba en junio de 2007 cuando era vicepresidente, rendirá homenaje póstumo a los soldados cubanos caídos en campañas militares en África y firmará acuerdos en la cancillería, antes de concluir su visita la mañana del jueves, según su agenda.

Cuba colabora con Bostwana en salud y educación.

GINEBRA, 7 JUN (PL) Cuba reiteró ante el Consejo de Derechos Humanos (CDH) de Naciones Unidas el caso de Olga Salanueva y Adriana Pérez, esposas de dos de los cinco antiterroristas de la Isla que cumplen largas condenas en Estados Unidos.

La delegada cubana Janet Román se refirió en particular a la violencia psicológica que se ejerce contra dos mujeres cubanas, a quienes el gobierno de Estados Unidos les impide desde hace más de 10 años visitar a sus esposos presos.

Al hablar en el debate interactivo acerca del informe de Rashida Manjoo, Relatora Especial sobre la violencia contra la mujer, la diplomática explicó los problemas afrontados por Salanueva y Pérez, esposas de René González y Gerardo Hernández, respectivamente.

A ellas se les ha negado en múltiples ocasiones las visas requeridas. La negativa de otorgar las visas a estas mujeres cubanas, viola flagrantemente varios instrumentos del Derecho Internacional, recalcó.

Cuba solicita a todos los pueblos defensores de la justicia el apoyo a la reivindicación del derecho de estas cubanas a visitar a sus esposos, así como la inmediata liberación de los Cinco luchadores antiterroristas cubanos, demandó.

Los Cinco son además Antonio Guerrero, Ramón Labañino y Fernando González, quienes cumplirán 12 años de prisión en 2010, sentenciados a largas penas en juicios amañados por realizar actividades de prevención del terrorismo contra su país.

Román también tomó parte en las deliberaciones a partir del reporte de la Experta Independiente sobre la cuestión de los derechos humanos y la extrema pobreza, Magdalena Sepúlveda.

Al respecto, coincidió con la Relatora en la necesidad de que todos los países ricos cumplan su compromiso de donar el 0,7 por ciento de su Producto Interno Bruto para la Ayuda Oficial al Desarrollo con el fin de contribuir a reducir la pobreza en el mundo.

LIMA, 7 JUN (PL) Un grupo de jóvenes peruanos realizaron una caminata al cerro San Cristóbal, que domina a esta ciudad, en demanda de la libertad de los cinco luchadores antiterroristas cubanos, encarcelados injustamente en Estados Unidos.

Los integrantes del Comité Juvenil de Solidaridad con los Cinco coronaron, tras un esforzado recorrido de una hora, la cumbre de la elevación, donde hay una cruz que puede verse a gran distancia.

Los caminantes desplegaron en la cumbre la bandera del Comité Peruano de Solidaridad con los Cinco y realizaron un homenaje a René, Fernando, Ramón, Gerardo y Antonio.

En la actividad participó el presidente del comité nacional, Gustavo Espinoza, quien destacó la importancia de la iniciativa de los jóvenes, por coincidir con la realización en Lima de la XL Asamblea de la Organización de Estados Americanos (OEA).

La actividad, según Espinoza, fue una muestra del esfuerzo y la voluntad de los peruanos solidarios con los Cinco y de su decisión de hacer oír la voz de la dignidad y la justicia de una causa legítima que interesa a la humanidad entera.

La presidente del Comité Juvenil, Cinthya Quispe, manifestó la adhesión de los jóvenes a la lucha por la libertad de los Cinco héroes, como los reconoce Cuba, y su voluntad inquebrantable de perseverar en ella.

Los caminantes fueron acompañados por un equipo médico encabezado por el traumatólogo Carlos Cruz y escoltados por la policía, que no interfirió en el acto.

WASHINGTON, 7 JUN (EFE).- El Pentágono ha gastado por lo menos 500 millones de dólares en mejoras de la base naval estadounidense, y su prisión para supuestos terroristas, en Bahía de Guantánamo, informó hoy el diario The Washington Post.

"Ese gasto ha transformado lo que otrora fue una base olvidada en el Caribe en una de las instalaciones militares y prisión más seguras del mundo", añadió el artículo. "Y ese gasto no incluye los bonos por construcción que, habitualmente, andan por los millones de dólares".

En la entrada de la base naval -ubicada en un territorio cubano que Estados Unidos arrienda- hay un "elegante cartel electrónico sobre dos pilares de hormigón. En amarillo esmaltado sobre un fondo azul metálico hay un mapa de Cuba 'la perla de las Antillas', y encima se lee la hora y la temperatura".

"Bienvenidos a bordo", señala el letrero.

Según el Post ese cartel y otro más pequeño cerca del aeródromo costaron 188.000 dólares. Una cancha de voleibol abandonada costó 249.000 dólares, una pista para carreras de karting, que no se

ha usado, costó 296.000 dólares, y 3,5 millones de dólares se gastaron en 27 plazoletas de juegos que a menudo están vacías.

"El Pentágono también gastó 683.000 dólares para renovar un café que vende helados y cafés Starbucks, y 773.000 dólares para remodelar un edificio de bloques que alberga un restaurante KFC Taco Bell", añadió el artículo.

El gobierno de Estados Unidos comenzó a confinar, en enero de 1982, en la base de Guantánamo a cientos de hombres capturados en diferentes partes del mundo como supuestos terroristas.

El diario aclaró que en su cifra redonda de 500 millones de dólares tampoco están incluidos los costos anuales de operación de la base y prisión, que suman 150 millones de dólares.

"Súmese a esto los rubros en el presupuesto secreto, tales como el Campo 7 que alberga a los detenidos de 'alto valor' y al cual se le ha puesto apropiadamente el nombre de Campo Platino, y la factura por la base de 117 kilómetros cuadrados fácilmente se aproxima a los 2.000 millones de dólares", indicó el diario.

El presidente Barack Obama, que había prometido durante su campaña electoral en 2008 que cerraría la prisión durante el primer año de su administración, ha encontrado problemas para reubicar a algunos prisioneros y para juzgar a otros, por lo cual permanecen en Guantánamo al menos 200 detenidos.

WASHINGTON, 7 JUN 2010 (AFP) - Médicos estadounidenses hicieron experimentos con prisioneros sospechosos de terrorismo e interrogados por la CIA tras el 11 de setiembre, según un informe publicado el lunes por la organización Physician for Human Rights (PHR), que pide que se abra una investigación.

La organización de médicos en defensa de los derechos humanos, que se apoya en documentos públicos, afirma que profesionales de la salud empleados por la CIA no se contentaban con "vigilar" los interrogatorios a "detenidos de fuerte importancia". También "extraían conocimientos generales con el objetivo de afinar los métodos" para obtener información de los sospechosos.

Se trataba de "justificar legalmente" estas prácticas ante la posibilidad de que los agentes que participaban en ellas fueran acusados de torturar.

Al menos 14 detenidos desaparecieron en las cárceles secretas de la Agencia Central de Inteligencia (CIA) entre fines de 2001 y setiembre de 2006 o reaparecieron en el centro de detención de la base naval estadounidense de Guantánamo, en la isla de Cuba.

Entre ellos, al menos dos fueron sometidos a simulacros de ahogamiento ('submarino') y todos fueron sometidos a programas de privación de sueño, desnudez forzada y hasta fueron expuestos a temperaturas extremas, según los documentos publicados en agosto de 2007 en los que se apoya PHR, publicados en agosto de 2007.

Aunque el recurso a tratos crueles e inhumanos fue documentado con anterioridad, PHR señala que los nuevos datos evidencian una participación activa de los médicos en investigación y experimentación con detenidos bajo custodia estadounidense.

"Esos actos pueden ser vistos como (...) violatorios de los estándares de la ética médica, así como de la ley nacional e internacional", afirmó PHR.

"En algunos casos, esas prácticas pueden constituir crímenes de guerra y crímenes de lesa humanidad", enfatizó la ONG.

Si bien gran parte de su contenido fue censurado, revelaban que Estados Unidos elaboró después de los atentados del 11 de setiembre de 2001 contra Washington y Nueva York una lista de "técnicas de interrogatorio mejoradas", que luego fueron amparadas legalmente por el Departamento de Justicia, algunas de ellas hasta el final de la gestión de George W. Bush, en enero de 2009.

MADRID, 7 JUN (EFE).- La ONG Solidaridad Española con Cuba denunció hoy que la oposición al régimen castrista en la isla continúa sufriendo "amenazas y represión", y que el acoso a los presos de conciencia "no ha cesado" durante el pasado mayo.

La organización recoge en un comunicado las principales conclusiones del informe publicado por el Consejo de Relatores de Derechos Humanos de Cuba (CRDHC), en el que se alerta además sobre la situación de Néider Infantes Curbelo, gestor del Proyecto Varela, y de la periodista Diana Virgen García, ambos "enjuiciados y sancionados por las autoridades cubanas".

El informe sostiene que durante el pasado mes se produjeron en la isla "intentos de manipulación de la opinión pública al ofrecer una mayor libertad a los presos políticos y su acercamiento a sus familiares".

Denuncia también que actualmente "una veintena de presos de conciencia se encuentran alejados de la ciudad de sus familiares".

Respecto a las Damas de Blanco, el CRDHC señala que, a pesar del "cese de hostigamiento en las acciones públicas" contra ese colectivo, "las amenazas y presiones se mantienen".

El informe detalla que entre los pasados 6 y 7 de mayo "se produjeron numerosas visitas por parte de los cuerpos represores" a los domicilios de varias de las mujeres, "para que abandonasen su actividad por las calles de La Habana".

Finalmente, el CRDHC solicita el apoyo internacional para el cese de abuso incontrolado de poder en las cárceles.

El Consejo de Relatores de Derechos Humanos de Cuba es un foro libre, democrático y plural que se erige en toda Cuba, sobre la paz cristiana y por la voluntad de sus fundadores para la promoción y defensa de los Derechos Humanos.

Solidaridad Española con Cuba fue fundada en 2005 por un grupo de jóvenes españoles a favor de la democracia y los derechos humanos en la isla.

PUERTO PRÍNCIPE, 7 JUN (PL) La Comisión Tripartita de Cuba, Brasil y Haití se reunió hoy en esta capital, con la intención de analizar las posibilidades de formación de profesionales de la salud para este país.

En el encuentro se confirmó sobre la necesidad de profesionales que tiene Haití, en especial más allá de la capital y el Departamento del Oeste, donde se concentra la gran mayoría de los especialistas.

Al iniciarse el intercambio, el doctor Lorenzo Somarriba, viceministro cubano de salud, hizo referencia a los temas tratados en la Cumbre de Punta Cana, República Dominicana, la pasada semana, y a la cooperación conjunta de Venezuela y Cuba a favor de Haití, como un ejemplo a seguir.

Somarriba, quien encabeza la parte cubana, recordó que la salud es el bien máspreciado que tiene la humanidad y ratificó la disposición de la brigada médica de su país de trabajar por el bienestar del pueblo haitiano.

Poco después, el doctor Juan Hugues Henrys, decano de la Escuela de Medicina de la Universidad de Notre Dame, dejó claro que la salud pública en el país tiene sus fuerzas concentradas en el Departamento Oeste.

Haití cuenta con dos mil 422 galenos, dos terceras partes de los cuales prestan servicios en Puerto Príncipe y las ciudades vecinas, en tanto el 83 por ciento de los especialistas también labora en los mismos lugares.

Para Paul Farmer, profesor de la Universidad de Harvard y consejero del presidente René Preval, Haití tiene la materia prima para formar técnicos y personal de la salud, porque es un país donde escasea el empleo y los jóvenes no tienen muchas opciones, por lo cual la medicina podría ser una muy ventajosa.

En declaraciones a Prensa Latina, Farmer elogió la posición de Cuba y Brasil a favor de formar personal capacitado y consideró muy importante la labor de los colaboradores cubanos en el país caribeño, devastado por un poderoso terremoto el 12 de enero pasado.

El sismo, que dejó más de 220 mil muertos, 300 mil heridos y casi millón y medio de damnificados, sacó a la palestra el drama que vive la nación más pobre del hemisferio occidental desde hace muchos años.

En estos momentos, el país caribeño solo cuenta con poco más de dos profesionales de la salud por cada 10 mil personas, cuando se necesitan cerca de 25, según patrones establecidos a nivel mundial.

Cuba cuenta con una misión médica en esta nación desde finales de 1998, aunque la cifra aumentó significativamente después del movimiento telúrico de enero pasado.

Como parte de los acuerdos de la Comisión Tripartita, Brasil trabajará desde muy pronto en la construcción de cuatro hospitales, a los cuales dotará con todos los equipos y que serán explotados

por médicos cubanos.

Los miembros de la Comisión Tripartita continuarán sus labores aquí hasta el próximo viernes y, además del trabajo en comisiones, visitarán hospitales, la escuela de enfermería, universidades y centros, donde laboran especialistas cubanos.

BUENOS AIRES, 7 JUN (PL) Las experiencias acumuladas en la articulación entre salud y educación por Cuba, Brasil, Perú y Argentina serán expuestas esta semana aquí en la Conferencia Iberoamericana de Ministros de Salud, se conoció hoy.

El foro, al cual asistirán representantes de 19 países de América, España y Portugal, sesionará el jueves y viernes próximos en un hotel porteño y forma parte de los encuentros preparatorios para la 20 Cumbre de Jefes de Estado y Gobiernos de esa región.

Debatir la construcción de una agenda renovada de integración entre salud y educación será el tema central de la reunión, que adoptará la Declaración de Buenos Aires, anticipó el sitio web de la cartera sanitaria.

Según el programa, en la sesión inaugural de la Conferencia Iberoamericana intervendrán los ministros argentinos de Salud, Juan Manzur; Educación, Alberto Sileoni; y Relaciones Exteriores, Jorge Taiana.

También hablarán las titulares de las carteras sanitarias de Portugal, Ana Jorge; y Paraguay, Esperanza Martínez, así como la directora de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), Mirta Roses.

En la jornada del viernes, los ministros debatirán el proyecto de Declaración de Buenos Aires, documento en el cual se volcarán las conclusiones del encuentro.

Previo a la Conferencia Iberoamericana se realizará el miércoles en horas de la mañana la 28 Reunión de Ministros de Salud del Mercado Común del Sur (MERCOSUR), que analizará los temas sanitarios estratégicos de la región.

Además, se dará a conocer un informe sobre la situación epidemiológica en los estados partes (Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay) y asociados al bloque (Bolivia, Chile, Colombia, Ecuador, Perú y Venezuela).

El propio día 9, pero en la tarde, sesionará la I Reunión de la Comisión de Coordinación de Asuntos Sociales del MERCOSUR, a la que asistirán los ministros de Salud, Educación y Desarrollo Social de esas naciones.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) _ Cuba recibió en 2009 unos 81.000 turistas más que el año precedente, pero en cambio sus ingresos en el sector bajaron en un 10%.

Un reporte de la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE) mostró que la isla sumó en 2009 a unos 2,42 millones de vacacionistas extranjeros contra los 2,34 millones del 2008, o sea un 3,4% más.

Sin embargo, señaló que los ingresos asociados al turismo en el periodo fueron por 2.274 millones de dólares, un 10% inferior que los 2.533 conseguidos del 2008.

Funcionarios del Ministerio de Turismo reconocieron en ocasiones anteriores que la isla habría sufrido los embates de la crisis mundial que deprimió todos los mercados de viajes a nivel mundial.

Los países con más visitantes fueron Canadá con 914.000, Inglaterra 172.000, España 129.000, Italia 118.000 y Alemania con 93.000. Entre los latinoamericanos destacaron los mexicanos con 61.000 vacacionistas y los argentinos con 48.000.

La cantidad de visitantes estadounidenses, el mercado más poderoso del mundo en materia de turismo y cercano a Cuba, pasó de 41.904 viajeros en 2008 a 52.455 en 2009, un crecimiento del 25%.

Los ciudadanos estadounidenses no pueden viajar sin permisos especiales, pero la mayoría de los turistas viajan a través de terceros países como México o Jamaica. Si son descubiertos enfrentan fuertes multas por violar la normativa.

Grupos de presión en Estados Unidos y algunos legisladores trabajan por la eliminación de estas sanciones y empresarios del vecino país se mostraron interesados en aprovechar las oportunidades de una apertura del turismo en Cuba para sus compatriotas.

El cómputo no contempla las visitas de cubano-americanos, quienes tienen un permiso especial para visitas familiares y cuyos trámites fueron flexibilizados por el presidente Barack Obama en 2009.

Otras cifras ofrecidas por la ONE estadística también muestran un incremento de las habitaciones de hoteles o centros turísticos con las cuales cuenta la isla: pasaron de 56.970 en 2009 a 60.606 en 2009.

El turismo es una de las fuentes más importantes de ingresos para la economía de Cuba junto con la exportación de níquel.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, JUN 7 (REUTERS) - El Gobierno de Cuba decidió añadir una provincia más al país tras dividir en dos a La Habana, a fin de mejorar su productividad agrícola y reducir su dependencia de las importaciones, reportó el lunes una radio local.

La nueva estructuración de La Habana aumentará a 15 las provincias de la isla, pero se desconoce cuándo se realizará el anuncio oficial tras la decisión tomada durante una reunión liderada por el vicepresidente primero José Ramón Machado Ventura, de acuerdo al reporte de la estatal Radio Rebelde.

"Los habaneros, con sus dos nuevas provincias (...) aportarán más a los programas de ahorro y recuperación económica del país, entre otros beneficios, desde el ámbito productivo, industrial y científico", dijo la radioemisora, sin ofrecer más detalles.

La decisión de crear las nuevas provincias formaría parte del proceso de descentralización que impulsa el mandatario cubano, Raúl Castro, un general que cumplió el jueves 79 años y que ha convertido a la seguridad alimentaria en un tema de prioridad nacional.

Desde que reemplazó hace más de dos años a su convaleciente hermano Fidel en el poder, Castro tomó algunas medidas para estimular la producción de alimentos y ha aprobado planes para modernizar la economía, aunque no ha ofrecido muchos detalles.

Castro ha incrementado la suma que el Estado paga por los productos a los agricultores, alquiló tierras estatales a los granjeros, descentralizó la toma de decisiones y permitió que algunos productores vendan una pequeña parte de sus cosechas directamente a los consumidores a precios fijos.

La Habana, con unos 750.000 habitantes, se dividirá en las provincias de Mayabeque y Artemisa. Cada una de ellas estará integrada por 11 municipios, dijo Radio Rebelde.

Se trata de una provincia prolífera en producción de alimentos y además se ha convertido en una de las más importantes en la generación mercantil del país, según la estatal Oficina Nacional de Estadísticas.

Cuba importa el 60 por ciento de los alimentos que consume, una gran carga para su frágil economía.

La isla estaba dividida inicialmente en seis provincias: Pinar del Río, La Habana, Matanzas, Las Villas, Camagüey y Oriente. En 1976 se crearon 14 provincias y el municipio especial de la Isla de la Juventud, antigua Isla de Pinos.

LA HABANA, 7 JUN (DPA) - La mayor presa de Cuba se encuentra sólo al 14 por ciento de la capacidad ante el recrudecimiento de la sequía que afecta a la isla desde hace casi dos años, lo que ha llevado a un operativo de pesca masiva para evitar la muerte de los peces, según reportó hoy el diario oficial "Granma".

La presa de Zaza, situada en la provincia central de Sancti Spíritus, tiene una extensión de 103,5 kilómetros cuadrados y una capacidad de 1.020 millones de metros cúbicos, aunque "ha quedado reducida prácticamente al cauce del río que le da nombre y a unos cuantos charcos, todavía interconectados, en los que la vida acuática resulta cada vez más estresante", señaló el rotativo.

La insuficiencia de oxígeno en el agua de la presa, la falta de alimentación para los animales, alta contaminación y abundante materia orgánica en descomposición llevó a los expertos a decidir una reducción en la concentración de peces, para lo que pusieron en marcha una operación de urgencia en la que tan sólo el pasado jueves se extrajeron 23 toneladas de pescado fresco.

La bajada en el nivel de las aguas dejó además al descubierto un puente que llevaba casi cuatro décadas sumergido y que ahora fue desmantelado por voladura controlada y extraído del lecho del

río.

Según "Granma", gracias a la operación fueron rescatadas 230 toneladas de acero por un valor estimado de unos 80.000 dólares.

Cuba sufre un periodo de sequía desde noviembre de 2008 que, según las autoridades, se intensificó en 2009 y se volvió todavía más crítico en mayo ante la escasez de lluvias.

Al 31 de mayo pasado los embalses del país se encontraban llenos al 41 por ciento de su capacidad total, de unos 9.000 millones de metros cúbicos, después de que el volumen decreciera en la última semana de mayo en 2,8 millones de metros cúbicos.

La sequía está llevando a la racionalización del agua potable en varias provincias del país, lo que incluye la reducción del horario de suministro.

LA HABANA, 7 JUN (EFE).- Especialistas del Centro de Contaminación y Química Atmosférica (CECONT) de Cuba detectaron una tendencia al aumento de las lluvias ácidas en diferentes zonas de la isla como resultado de estudios desarrollados en los últimos años, informaron hoy medios oficiales.

El jefe del CECONT, Osvaldo Cuesta, indicó que aproximadamente el 25% de las lluvias anuales registradas en el país contienen valores de acidez entre ligero, mediano y alto, según declaraciones citadas este lunes por el periódico oficial Granma.

Las lluvias ácidas muestran un ph inferior a 5,5, y se asocian también al rocío, granizo, niebla y la nieve.

El experto explicó que este fenómeno ocurre cuando la humedad del aire reacciona con el óxido de nitrógeno y el dióxido de azufre, emitidos por la quema de combustibles fósiles y otras actividades industriales.

Al interactuar con el vapor de agua esos gases forman ácido sulfúrico y nítrico, los cuales se precipitan hacia la superficie terrestre junto con las demás sustancias suspendidas en la atmósfera, indicó Cuesta.

Las precipitaciones ácidas se originan en Cuba, según Granma, por la llegada de masas de aire capaces de transportar a larga distancia los contaminantes generados en otras áreas geográficas, o debido al aumento de las emisiones locales de sulfatos y nitratos.

Son más frecuentes en lugares como la franja minero metalúrgica de Moa y Nicaro, y Pinares de Mayarí, en el norte de la provincia oriental de Holguín, en Nuevitas, Camagüey, la región centrosureña de Cienfuegos y en el tramo occidental entre Mariel y Ciudad de La Habana.

LA HABANA, 7 JUN (XINHUA) -- La prestigiosa institución cultural Casa de las Américas será sede del VII Coloquio "Del papiro a la biblioteca virtual", que sesionará del 21 al 25 de marzo de 2011 con la presencia de expertos del hemisferio occidental.

Fuentes del comité organizador del encuentro confirmaron este lunes que el objetivo es reflexionar sobre la difusión del patrimonio en todas sus posibles expresiones.

En la agenda figuran temas como la cooperación para el desarrollo y la conservación de colecciones latinoamericanas y caribeñas en el ámbito de la cultura, y la construcción de herramientas de recuperación y acceso a la información cultural en el área.

Los cambios en las prácticas y tendencias teóricas de la normalización para el procesamiento de la información y sus perspectivas en América Latina y el Caribe, así como las tecnologías de la información y las comunicaciones y su diversa aplicación en bibliotecas, archivos y museos, son otros asuntos a debatir.

Las ponencias deben remitirse antes de febrero del próximo año, al correo electrónico bibliosd@casa.cult.cu, o enviados con original y dos copias a Casa de las Américas, Calle Tercera y G, Vedado, La Habana, código postal 10400, Cuba.

Los trabajos no excederán las 10 cuartillas ni los 15 minutos de exposición, y constarán de 18.000 caracteres a dos espacios, en tipología Times New Roman de 12 puntos.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LIMA, 7 JUN (EFE).- La delegación de Nicaragua propuso hoy sin éxito introducir un proyecto de resolución sobre el futuro de Honduras en la OEA, pese a que este tema no figuraba en la agenda de la XL Asamblea General y se había acordado abordarlo en privado en el diálogo informal de cancilleres.

Tras un debate de más de 40 minutos sobre la pertinencia o no de este nuevo tema en la agenda oficial, el presidente de la Asamblea, el canciller peruano, José Antonio García Belaúnde, resolvió dejar el asunto de Honduras para el almuerzo entre cancilleres, quienes podrían decidir incorporarlo a la agenda oficial.

Nicaragua, que no envió a su ministro de Exteriores a esta asamblea, sino a su representante permanente ante la OEA, Denis Ronaldo Moncada, no desveló el contenido exacto de su proyecto de resolución, pero insistió en su derecho a proponer nuevos temas de agenda, en lo que fue secundado por países como Bolivia y Argentina.

Sin embargo, el tema no pasó ni siquiera a votación, y finalmente el caso de Honduras será tratado en privado en el almuerzo de cancilleres.

Honduras fue suspendida de la OEA el 4 de julio de 2009, como sanción por el golpe de estado perpetrado el 28 de junio contra el entonces presidente Manuel Zelaya.

Sin embargo, las posteriores elecciones y el Gobierno salido de ellas, con la presidencia de Porfirio Lobo, han tenido una acogida muy distinta en la región, ya que ha sido reconocido por EE.UU., Colombia, Perú y casi todos los países centroamericanos, mientras que la mayoría de Suramérica desconoce la legitimidad de Lobo y rechaza el regreso de Honduras a la OEA.

La propuesta de Nicaragua fue respaldada por países como Venezuela, Guatemala, Argentina y Brasil, pero negada por Estados Unidos, México, Costa Rica y Canadá.

La canciller mexicana, Patricia Espinosa, señaló que "será difícil llevar a cabo un consenso" sobre Honduras y que este tema debe ser abordado, como estaba previsto, en el diálogo privado.

Abogó por encontrar una solución mediante el "diálogo y la cooperación y ver una ruta, un camino que nos lleve a la plena reincorporación" de Honduras a la OEA.

Por contra, el canciller de Guatemala, Haroldo Rodas, opinó que el tema es demasiado importante como para dejarlo fuera de la agenda y cerrar la posibilidad de introducir una resolución.

"Es un tema tan importante que no podemos cerrar esa posibilidad, porque es un asunto de suma importancia para nosotros", señaló.

El viceministro de Exteriores de Venezuela, Francisco Arias Cárdenas, consideró que un foro como la OEA "no puede autoexcluirse" de hablar de temas tan candentes como el de Honduras que se abordan en otros escenarios regionales y subregionales.

Por otro lado, el canciller de Ecuador, Ricardo Patiño, propuso además elevar a la Comisión General un proyecto de resolución para "reflexionar" sobre el reciente ataque israelí a la Flotilla de la Libertad, iniciativa que fue rechazada de plano por la mayoría de los países con el argumento de que este tema ya está siendo debatido en el seno de la ONU.

LIMA (AP) _ La secretaria de Estado estadounidense Hillary Clinton propuso el lunes la creación de una Relatoría para la Democracia en el seno de la OEA, pero dijo que la organización debería concentrarse primero en su visión inicial de prevenir las crisis regionales y sacudirse de su estado caótico de prioridades o verá amenazada su propia viabilidad institucional.

"Creemos que es posible construir una OEA más fuerte y vibrante, más efectiva, que sirva a los intereses de sus estados miembros y los pueblos de las Américas, y que tenga capacidad y voluntad de enfrentar los retos regionales y evitar las crisis", declaró.

Clinton formuló su comentario al intervenir en la asamblea anual de cancilleres, en momentos en que la OEA está sometida a maniobras de debilitamiento de los demás países miembros con la creación de un nuevo grupo regional que excluya a Estados Unidos y Canadá.

Esta ha sido la primera intervención de Clinton en este foro, que fija las políticas de la organización. El año pasado en San Pedro Sula, Honduras, cuando tenía medio año en el cargo, no pudo pronunciar su discurso debido a que los ministros, incluida ella misma, estuvieron concentrados en armonizar posiciones sobre cómo abrir el retorno de Cuba a la OEA después de medio siglo de suspensión.

Indicó que se requiere que la OEA se concentre en su propósito central de promover la paz, seguridad pública y crear oportunidades para todos.

"Pero, la OEA adolece de una proliferación de prioridades y mandatos que debilitan sus esfuerzos, presionan su presupuesto y reducen su efectividad", agregó.

Clinton sostuvo que como parte de su trabajo de priorización, la OEA debería trabajar en la implementación de la Carta Democrática Interamericana, que el próximo año cumplirá una década de su adopción en Lima.

Señaló que la carta, que hace de la democracia un derecho de los pueblos, requiere de un plan de acción que sirva de guía en su implementación y que Estados Unidos trabajará para tenerlo antes de ese aniversario en septiembre de 2011.

"En particular deberíamos considerar lineamientos más precisos de lo que constituye una alteración inconstitucional e incorporar a la carta elementos esenciales de lo que es democracia", dijo.

En ese propósito, la creación de una Relatoría para la Democracia debe "contribuir a mejorar los esfuerzos", afirmó.

Clinton expresó también la incomodidad de Washington por la forma en que se distribuyen las aportaciones financieras de los estados para el mantenimiento de la OEA, en la cual Estados Unidos carga con el 60% del total.

"Eso es fiscalmente insostenible y amenaza la viabilidad de la propia organización", dijo.

La OEA tiene un presupuesto regular anual de 178 millones de dólares producto de las cuotas de sus miembros. De ese total, el 60% proviene de Estados Unidos.

La representante estadounidense ante la organización, Carmen Lomellin, dijo que la OEA acumulará un déficit de 9,6 millones de dólares en 2011, en que iniciaría el despido de entre el 20 y 25% de su personal, según declaraciones formuladas a la publicación The Washington Diplomat.

Clinton informó que el presidente Barack Obama ha pedido al Congreso un incremento del 3% en su aporte anual, pero "Estados Unidos no puede hacer esto solo y debemos ver que otros países hagan también su parte incrementando sus propios aportes".

WASHINGTON, 7 JUN (XINHUA) -- En las últimas 24 horas se han recuperado 11.000 barriles de petróleo del pozo petrolero dañado en el Golfo de México, dijo hoy en la Casa Blanca el almirante Thad Allen de la Guardia Costera de Estados Unidos, señalando que se requerirán años para restaurar el medioambiente y los hábitats en las aguas contaminadas.

"Hemos llegado de 6.000 a 11.000", dijo Allen en una sesión informativa en la Casa Blanca, añadiendo que BP está "tratando de incrementar el índice de producción, de cerrar las válvulas de ventilación y avanzar hacia una mayor capacidad".

Allen, quien supervisa la respuesta del gobierno estadounidense ante la enorme fuga de petróleo en el Golfo de México, dijo que BP anunció que enviará otro barco al área del Golfo para ayudar a transportar el petróleo recuperado, agregando que aunque BP está logrando avances, es demasiado pronto para celebrar.

Allen también comentó que incluso después de que el pozo sea tapado, Estados Unidos estará enfrentando un derrame durante otras cuatro o seis semanas. Reconoció que la limpieza total tardará mucho más.

"El manejo del derrame petrolero en la superficie tardará un par de meses. Los asuntos a largo plazo para restaurar el medio ambiente y los hábitats será cosa de años".

Según dijo, alrededor de 120 millas lineales desde la línea costera de EEUU han sido afectadas por el derrame de combustible.

La plataforma de excavación Deepwater Horizon, propiedad de Transocean y alquilada por BP, se hundió el 22 de abril a unos 52 Km. de Venice, Louisiana, después de arder durante alrededor de 36 horas. El pozo que quedó al descubierto continúa expulsando petróleo hacia el Golfo de México. La Casa Blanca ha calificado este derrame como el mayor desastre ambiental jamás enfrentado por el país.

MADRID, 7 JUN (DPA) - Estados Unidos aceptará la reintegración de los talibán en un proceso de reconciliación afgano, sólo si éstos renuncian a mantener cualquier tipo de vínculo con Al Qaeda,

según aseguró hoy en Madrid el representante especial de ese país para Afganistán y Pakistán, Richard Holbrooke.

"Creemos de manera rotunda que cualquier individuo que desee tener conversaciones de reconciliación (...) debe renunciar a cualquier vínculo con Al Qaeda", manifestó el estadounidense en rueda de prensa.

Representantes de más de 30 países se dieron hoy cita en la capital española, en el marco del llamado Grupo Internacional de Apoyo a Afganistán y Pakistán, para analizar los retos a los que se enfrenta el país asiático, entre ellos un posible proceso de reconciliación y reintegración de los talibán, así como el terrorismo internacional y el tráfico de drogas.

"El principio por el que la comunidad internacional afronta el tema de la reconciliación es muy simple: debe hacerse a la manera afgana", dijo Holbrooke, que destacó no obstante la existencia de "unas líneas rojas" que no deben sobrepasarse: los vínculos con Al Qaeda, la necesidad de "aceptar la Constitución" afgana y la reconciliación "de forma pacífica con el gobierno de Kabul".

El presidente de Afganistán, Hamid Karzai, estableció la reconciliación con los talibán como la labor más importante de su segundo mandato. Estos, sin embargo, se han negado hasta ahora a negociar con el gobierno mientras siga en el país la Fuerza Internacional de Asistencia a la Seguridad (ISAF), comandada por la OTAN.

El Ejecutivo de Karzai organizó la semana pasada una asamblea de paz con el objetivo, entre otros, de identificar a miembros de la insurgencia con los que poder dialogar, así como determinar la forma de afrontar un proceso de reintegración y reconciliación.

Los 1.600 delegados que participaron en la "jirga" emitieron una declaración final no vinculante con un llamamiento para que el gobierno afgano emprenda conversaciones de paz con los insurgentes. A éstos les reclamaron que renuncien a la violencia y corten sus relaciones con la red terrorista Al Qaeda.

Hubo "logros más importantes de lo esperado", dijo hoy en Madrid sobre esa cita el ministro afgano de Finanzas, Omar Zakhilwal, y aportó "muchísima claridad sobre con quiénes podemos hablar" de entre los talibanes.

Zakhilwal espera que "bastantes" de ellos "aprovechen las ventajas" de una reconciliación con el gobierno si reciben garantía de que no serán "acosados" por las tropas internacionales.

Sobre una retirada de las tropas estadounidense de Afganistán, unos 100.000 efectivos, Holbrooke evitó dar fechas. Barack Obama anunció el pasado diciembre el inicio de la retira para 2011.

"Lo que el presidente dijo no es que nos vamos a retirar el próximo año, sino que empezaremos la retirada de una manera cuidadosa y responsable a medida que haya un traspaso de la seguridad a la Policía y el Ejército afganos", indicó hoy Holbrooke al respecto. "No podemos dar hoy un calendario", dijo.

El Grupo Internacional de Apoyo a Afganistán y Pakistán, reunido en Madrid bajo la presidencia española de la Unión Europea (UE), es un grupo de carácter informal creado en mayo de 2009.

Hasta la capital española se desplazaron representantes de países como Alemania, China, Francia, Japón, Reino Unido y Rusia, entre otros, así como de la ONU, la UE y la OTAN.

BAKÚ, 7 JUN (EFE).- El secretario de Defensa estadounidense, Robert Gates, que se encuentra de visita en Azerbaiyán, calificó hoy de estratégicas las relaciones entre Washington y Bakú.

Subrayó que el mensaje del presidente estadounidense, Barack Obama, que trasladó ayer al jefe del Estado azerbaiyano, Ilham Aliev, así como la próxima visita de la secretaria de Estado, Hillary Clinton, a este país, y su propia misión en Bakú son un claro ejemplo de que Estados Unidos y Azerbaiyán son socios estratégicos.

En una reunión con su homólogo azerbaiyano, Safar Abiev, Gates aseguró, además, que apoyará totalmente la derogación de la enmienda 907 al Acta de Apoyo a la Libertad, de 1992, según la cual el Gobierno de Estados Unidos tiene prohibido prestar asistencia a Azerbaiyán.

A finales de 2001, la vigencia de esta enmienda, adoptada en relación con el conflicto de Nagorno-Karabaj, enclave armenio en territorio azerbaiyano, quedó suspendida gracias al apoyo prestado por Azerbaiyán a la coalición antiterrorista internacional en Afganistán, pero todavía no ha sido derogada.

En este sentido, Gates afirmó que trasladará a Obama la importancia que otorga Bakú al arreglo de la situación en ese enclave que enfrenta a Azerbaiyán y Armenia desde 1988.

Según el servicio de prensa del ministerio de Defensa de Azerbaiyán, Abiev subrayó, por su parte, la importancia que Bakú otorga a sus relaciones con Washington.

El ministro destacó, además, la aportación de su país a la lucha contra el terrorismo internacional e hizo alusión a las limitaciones de Azerbaiyán en relación con el mantenimiento de la enmienda 907.

Gates fue recibido la víspera por el presidente Aliev, a quien trasladó un mensaje personal del jefe de la Casa Blanca.

Según señaló recientemente la Embajada de Estados Unidos en Bakú, el objetivo principal de la visita de Gates a Azerbaiyán es estudiar la posibilidad de que este país se convierta en un nuevo punto de escala para el transporte de cargamento no militar a Afganistán, como ya lo son Rusia y Kirguizistán.

LUXEMBURGO, 7 JUN (DPA) - Desempleo de la eurozona en más del diez por ciento, déficits públicos desbocados, Grecia ante el fantasma del default, la solvencia de España y Portugal amenazadas, medidas de ahorro draconianas en Alemania, el euro en su mínimo histórico: es la fotografía de una crisis en la que ni siquiera el plan de choque aplicado ha conseguido disipar la incertidumbre.

"Nos preocupa el hecho de que el euro haya caído de manera tan vertiginosa" frente al dólar, aseguraba hoy el presidente del eurogrupo, Jean-Claude Juncker.

La moneda única, compartida por 16 socios (en 2011 entrará Estonia), se ha cotizado hoy a un mínimo de 1,19 dólares, su nivel más bajo en casi ocho años, según datos del Banco Central Europeo (BCE). En junio de 2001, el euro se cotizaba a 0,85 céntimos de dólar, su mínimo histórico, mientras que su máximo fue en 2008, con 1,57 dólares por euro.

Parece como si los jefes de Estado o gobierno de los 27 socios de la UE hubiesen agotado las páginas del vademécum de la ortodoxia económica en su búsqueda afanosa de la cuadratura del círculo.

Han probado una y otra fórmula, experimentando en el laboratorio de la economía: combinaron fórmulas liberales con otras keynesianas (reforzando las políticas fiscales), incluyendo planes de estímulo a costa de elevados endeudamientos públicos y disciplina fiscal. Los expertos han hecho enormes esfuerzos por encontrar la poción mágica anticrisis, pero de momento, sigue siendo un deseo no cumplido.

Sobre la mesa hay 110.000 millones de euros para el plan de rescate de Grecia, 750.000 millones de euros para colocar un "airbag" de seguridad en torno a la moneda única y planes de ahorro de dimensiones galácticas, como los 80.000 millones aprobados hoy por Alemania. Y nadie entiende cómo toda esa panoplia de medidas no ha servido para conjurar definitivamente los ataques especulativos de los mercados y las incertidumbres de los inversores.

Por ello, la tarea de los responsables de Finanzas de la zona euro, reunidos hoy en Luxemburgo, y la de todos los ministros europeos del ramo mañana en un Consejo de Economía (ECOFIN), es ardua.

Aparte de analizar, entre otros puntos, si el plan de ahorro español, por valor de 11.000 millones de euros entre 2010 y 2011 para rebajar el déficit público, del 11 por ciento, será suficiente, deben mandar entre este lunes y martes otro mensaje de tranquilidad a los parques de medio mundo.

Muchos son ya los analistas que aseguran que el plan de salvamento del euro fue como el tratamiento que se aplica a un paciente en parada cardiorespiratoria, una medida transitoria, para salvar la vida puntualmente al "paciente euro", pero que serán necesarias reformas más profundas en las economías europeas para garantizar la buena salud de la moneda única.

"Hay todavía mucha incertidumbre. No se han despejado del todo los nubarrones que planean sobre la eurozona, a pesar de las medidas adoptadas", asegura un analista de mercados, citado hoy por la prensa belga.

Uno de los esfuerzos que intentarán hacer esta noche (europea) en el eurogrupo será lograr un acuerdo sobre qué arquitectura debería tener el futuro mecanismo de rescate para aquellos países con problemas para lograr financiación en el mercado.

A pesar del acuerdo político logrado en Bruselas el pasado 9 de mayo, después de una enorme presión de los mercados internacionales, quedan por definir los detalles de su funcionamiento.

El mecanismo de asistencia, bautizado oficialmente como Facilidad Europea de Estabilidad (FESF, por sus siglas en inglés), debe tener una cabeza visible, una especie de consejero delegado. Su elección podría producirse esta misma noche, aunque la decisión podría quedar también para más adelante.

No obstante, uno de los temas candentes sobre la mesa es cómo lograr financiación para ese mecanismo. Una de las opciones que se manejan entre bastidores, es que el FESF emita deuda propia, gracias al apoyo de 15 socios de la zona euro, que ayudarían al socio en problemas.

Otra idea barajada es que el socio de la eurozona en apuros siga emitiendo su propia deuda pero con el aval de la FESF, lo cual le permitiría obtener dinero en mejores condiciones, más barato.

LONDRES, 7 JUN (EFE).- El primer ministro británico, David Cameron, advirtió hoy de que el déficit público del Reino Unido está en "peor" situación de lo que se estimaba en un principio, por lo que el problema afectará el "modo de vida" de toda la población.

En un discurso pronunciado ante la prensa en la localidad de Milton Keynes, a las arible derroche de dinero, este es el legado que nuestra generación amenaza con dejar a la próxima", agregó en referencia a los gastos del anterior Gobierno.

El primer ministro, cuyo discurso es una advertencia de lo que se espera en el presupuesto del Estado que se anunciará el próximo día 22, explicó que el Gobierno de coalición entre conservadores y liberal demócratas ha tenido acceso a los libros contables, que muestran que el problema "es mayor de lo que pensábamos".

"El legado que nos han dejado es tan malo que las medidas para afrontarlo serán inevitablemente duras, pero la situación de la gente será peor a menos que hagamos algo ahora", insistió.

"La forma en la que afrontamos estas cosas afectará nuestra economía, nuestra sociedad, ciertamente nuestro modo de vida", dijo.

"Las decisiones que tomemos afectará a cada uno en este país. Y los efectos de estas decisiones nos acompañarán durante años, tal vez décadas por delante", advirtió.

Es por ello, dijo, que el Gobierno quiere explicar a la población la situación en la que están las finanzas públicas de manera "transparente, responsable y justa".

"Yo quiero que este Gobierno lleve adelante un plan inevitable de reducción del déficit británico de manera que fortalezca y una al país", puntualizó Cameron, que estuvo acompañado por el responsable del Tesoro, Danny Alexander.

Resaltó que la situación de la deuda del Reino Unido es mejor que la de Grecia.

"Los mercados financieros globales ya no se centran simplemente en la posición financiera de los bancos. Quieren saber que los gobiernos que apoyaron a los bancos en los últimos 18 meses toman medidas para controlar las finanzas", añadió.

"En todo el mundo -resaltó- la gente y sus gobiernos se están despertando a los peligros de no atender sus deudas. Y el Reino Unido debe ser parte de esa corriente internacional".

Tras el discurso, el secretario general de la confederación sindical británica Trade Union Congress (TUC), Brendan Barber, dijo que la reducción del déficit sólo a través de recortes públicos afectará inevitablemente a la gente sin recursos.

"El primer ministro habla de recortes que afectarán a cada persona en este país, pero la reducción del déficit únicamente con recortes golpeará inevitablemente a la gente sin recursos. Los que más ganan apenas lo notarán", dijo Barber a la prensa.

El próximo día 22, el ministro británico de Economía, George Osborne, dará a conocer en el Parlamento el presupuesto de emergencia para recortar el déficit público.

El pasado 24 de mayo, Osborne había ya dado a conocer el plan de recortes del gasto público para reducir en 6.250 millones de libras (7.125 millones de euros) el abultado déficit del país.

Los recortes afectan especialmente al área de informática del Gobierno, así como a los capítulos relativos a viajes de funcionarios públicos, ayudas financieras para los recién nacidos y a los asesores externos financiados por la Administración pública.

BERLIN, 7 JUN (XINHUA) -- El gabinete de Alemania acordó reducir el presupuesto federal en 80.000 millones de euros (95.00 millones de dólares USA) hasta 2014, estableciendo un ejemplo para los países de la eurozona cargados de deudas, anunció hoy la canciller Angela Merkel.

"Lo que ha sucedido en los últimos meses mostró, respecto a Grecia y otros países, la importancia preponderante de tener presupuestos consolidados", dijo Merkel a los reporteros luego de una sesión del gabinete de dos días en la cancillería. "Las finanzas sólidas son la mejor forma de evitar las crisis".

En la búsqueda de reducciones presupuestales a gran escala, el gobierno alemán planea reducir los fondos de ayuda para los padres, establecer un impuesto "ambiental" a los viajes aéreos, reducir los empleos en el sector público y reestructurar el sistema de compras de las fuerzas armadas, dijo Merkel.

El proyecto de construir una réplica del Palacio de Prusia, el antiguo palacio del emperador alemán en el centro de Berlín también será pospuesto por tres años como una medida de reducción al presupuesto.

Funcionarios alemanes dijeron que las reducciones totales al presupuesto sumarán hasta 81.600 millones de euros de 2011 a 2014.

Debido a que muchos países de la eurozona, principalmente Grecia, España y Portugal, enfrentan una fuerte deuda pública, lo que provocó pánico y especulación en los mercados globales y causó la fuerte fluctuación del euro en las semanas recientes, Merkel ha estado pidiendo a sus socios europeos que controlen su gasto y adopten acciones rápidas y firmes en la reducción de presupuestos en los próximos años.

"El crecimiento no se puede dar a costa de altos déficits, sino que el crecimiento debe estar generado de una manera sustentable", dijo Merkel el sábado al reunirse con el presidente de Rusia, Dmitri Medvedev.

"Alemania tiene la posibilidad distinguida de establecer un buen ejemplo", indicó hoy.

El déficit presupuestario de Alemania en 2009 llegó a 3,3 por ciento del producto interno bruto (PIB), rebasando el límite de la eurozona de tres por ciento. Los analistas esperaban que el déficit superara el 5 por ciento este año.

Un comunicado del gobierno señala que el gabinete de Merkel decidió cumplir con el margen de déficit de la Unión Europea para 2013 a más tardar.

BAGDAD, 7 JUN (DPA) - Mientras Estados Unidos se prepara para la salida progresiva de sus tropas de combate en Irak, Francia se ofreció al Ejército iraquí como nuevo socio estratégico.

El embajador francés en Bagdad, Boris Boillon, dijo en declaraciones al diario "Al Sabah", cercano al gobierno, que mañana martes llegará un buque de guerra francés al puerto de Basora. "Es un paso para fortalecer la confianza entre París y Bagdad y para mostrar que Francia apoya a Irak", explicó.

Un portavoz de la embajada señaló que el barco estará en Basora dos días como parte de la "normalización de nuestras relaciones con el Ejército iraquí" y rechazó especulaciones de que Francia llevó el buque para vendérselo a Irak, cuya Marina dispone sólo de pequeñas embarcaciones.

El embajador se refirió también a las inversiones previstas del consorcio energético francés Total en Irak. La firma quiere invertir en los próximos años 3.000 millones de dólares para aumentar la producción en el campo petrolero de Halfaya, en el sur del país. La licencia de explotación le fue concedida a un consorcio en el que además de Total están presentes la sociedad petrolera estatal china y Petronas, de Malaisia.

En las pasadas semanas, Boillon habló con el primer ministro en funciones Nuri al Maliki sobre negocios armamentísticos. Boillon dijo que el presidente francés, Nicolas Sarkozy, quiere ayudar a Irak a reconstruir su Ejército y "recuperar su soberanía".

Francia era en 2003 uno de los opositores a la invasión estadounidense de Irak. Sin embargo, desde 2007 el gobierno se esfuerza por fortalecer los contactos políticos y económicos con Bagdad.

Washington tiene en estos momentos más de 90.000 soldados desplegados en el país, una parte de los cuales retirará a finales de agosto. Hasta finales de 2011 la presencia se reducirá a 50.000 soldados que se limitarán a la formación de las fuerzas iraquíes y a intervenciones especiales, según lo previsto.

Mientras, la violencia continuó el lunes en Irak. Once personas murieron hoy en diversos incidentes, entre ellos un muecín, el encargado de llamar a la oración en el barrio occidental de Abu Ghreib en Bagdad y dos niños.

Según la agencia de noticias Al Yaqen, una mujer resultó herida en un ataque. En el barrio de Al Mansur una persona murió tras la explosión de coche bomba.

TEHERÁN, 7 JUN (EFE).- El presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, viajará esta semana a China para discutir la polémica nuclear y la propuesta de intercambio de combustible acordada con China y Turquía, anunció hoy la televisión estatal.

Según la fuente, el controvertido mandatario iraní se desplazará a Pekín tras asistir mañana martes en Turquía a una Conferencia sobre Seguridad en Asia y el miércoles a un foro internacional sobre el agua que se celebrará en Tayikistán.

"Ahmadineyad tratará con los responsable chinos la cuestión nuclear iraní, en particular el acuerdo de intercambio de uranio", afirmó la televisión sin ofrecer detalles sobre la fecha exacta ni la extensión de la visita.

Simplemente se limitó a añadir que el mismo tema será discutido mañana con el primer ministro turco, Recep Tayeb Erdogan, uno de los impulsores de la propuesta de intercambio acordada el 17 de mayo pasado en Teherán junto al presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva.

De acuerdo con la misma, Irán se compromete a enviar unos 1.200 kilogramos de uranio al 3,5 por ciento a Turquía, a cambio de recibir, un año después de la entrega, 120 kilogramos de combustible nuclear enriquecido al 20 por ciento.

En caso de que el régimen iraní no reciba su parte, Brasil y Turquía garantizan que podrá recuperar todo su uranio poco enriquecido.

La propuesta ha sido acogida como un "buen gesto", pero no ha servido para eliminar las dudas que se ciernen sobre el verdadero objetivo del programa nuclear iraní.

Gran parte de la comunidad internacional, con Estados Unidos a la cabeza, acusan a Teherán de ocultar bajo su programa civil otro de ambiciones bélicas cuyo objetivo sería adquirir bombas atómicas, alegación que el régimen iraní rechaza.

Por ello, desde hace meses y ante la decisión de Irán de proseguir con el enriquecimiento de uranio, Washington trata de consensuar una nueva batería de medidas punitivas.

En las últimas semanas, diversas fuentes han afirmado que China, uno de los principales socios comerciales de Irán, estaría dispuesto a apoyar la iniciativa norteamericana.

La propuesta de sanciones será presentada al consejo de Seguridad de la ONU, del que China es uno de los cinco miembros permanente con derecho a veto.

Irán está a la espera de que el Organismo Internacional de la energía Atómica (OIEA) dé una respuesta sobre la propuesta de intercambio.

SÍDNEY (AUSTRALIA), 7 JUN (EFE).- El Gobierno laborista australiano caerá derrotado en las próximas elecciones tras una enorme caída en su popularidad después de tres años en el poder, revelaron hoy dos encuestas de intención de voto.

De acuerdo al sondeo de la consultora Nielsen, el opositor Partido Liberal tiene seis puntos de ventaja sobre los laboristas encabezados por el primer ministro, Kevin Rudd.

Por su parte, Newspoll atribuyó el descenso a un nuevo impuesto sobre las actividades mineras que perjudica a miles de accionistas y fondos de pensiones.

Rudd, quien todavía no ha convocado los comicios aunque con casi seguridad se celebrarán en noviembre, admitió que es muy difícil que logre dar la vuelta a las encuestas.

"La verdad es que si estos resultados se reflejan el día de las elecciones, (el líder conservador) Tony Abbott se convertirá en el ministro", declaró el jefe del Ejecutivo australiano.

Rudd también ha tropezado con su propuesta de ley sobre comercio de emisiones contaminantes, que finalmente tuvo que aplazar cuando perdió el apoyo del Parlamento y provocó que por primera vez los conservadores se adelantaran en los sondeos.

De confirmarse el triunfo de la oposición, el Gobierno laborista será el primero que no renueva su mandato inicial desde la II Guerra Mundial en Australia.

ESTAMBUL, JUN 7 (REUTERS) - Turquía pidió el lunes un castigo internacional contra Israel por el sangriento ataque en contra un barco turco que trasladaba ayuda humanitaria hacia Gaza, durante el inicio de una cumbre en la que presionará por el fin del bloqueo contra el enclave.

Líderes de Rusia, Irán, Pakistán y Afganistán asisten a la cumbre de Eurasia y Oriente Medio, pero Israel enviará a un diplomático de su consulado en lugar de exponer a figuras de mayor rango a las críticas por las muertes de la semana pasada.

"Israel cometió un crimen contra todas las leyes y regulaciones internacionales", dijo el ministro de Relaciones Exteriores de Turquía, Ahmet Davutoglu, durante una conferencia de prensa con sus pares afgano y pakistaní antes de la cumbre, que incluye a enemigos clave del Estado judío.

Turquía busca una declaración final tras el encuentro de dos días de la Conferencia sobre Interacción y Medidas de Construcción de Confianza en Asia (CICA, por sus siglas en inglés) que condene el ataque del lunes pasado por parte de comandos israelíes, en el que murieron nueve turcos.

"Si CICA es la OCDE de Asia, entonces la declaración final de la cumbre debería tener un comunicado sobre el ataque de Israel", dijo un funcionario turco, refiriéndose a la Organización de Cooperación y Desarrollo Económico.

"Si hubiera un ataque similar en Hungría, por ejemplo, entonces todos los países de OCDE tendrían algo que decir", agregó.

El ministro de Relaciones Exteriores de Pakistán, Shah Mehmood Qureshi, quien sostuvo conversaciones en el margen del encuentro con su par afgano, Zalmay Rasul, y Davutoglu para impulsar las relaciones entre Kabul e Islamabad, condenó el incidente que fue censurado mundialmente.

"Pakistán condenó en los términos más fuertes posibles la agresión injustificada mostrada hacia la flotilla Freedom", dijo Qureshi, y luego declaró a Davutoglu "Estamos con ustedes".

El primer ministro Tayyip Erdogan dijo que Israel debe ser castigado y que "nada podría volver a ser lo mismo" entre los dos países, acusando a Israel de romper el mandamiento bíblico de "No matarás".

POLITICAS NO TOLERABLES

Davutoglu también dijo en la conferencia de prensa del lunes que Turquía no normalizará completamente las relaciones con su alguna vez cercano aliado Israel, hasta que el Estado judío acepte una investigación internacional.

Israel rechazó una propuesta similar del secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, y dijo que tenía el derecho a realizar su propia investigación, y que sus fuerzas actuaron en defensa propia tras ser emboscadas por activistas pro-palestinos con varas y cuchillos.

Davutoglu dijo con anterioridad a las conversaciones que Ankara ya no puede tolerar más las políticas de Israel para con los palestinos.

"Turquía fue uno de los primeros países que reconoció a Israel", declaró Davutoglu a CNN el domingo.

"Pero no podemos tolerar las políticas de tensión, las políticas de bloqueo contra Gaza, las políticas de castigo (...) y la política de atacar a civiles en mares internacionales, aguas internacionales. Eso no lo podemos tolerar", afirmó.

Si bien el foro busca reducir la amenaza de conflictos regionales, el ataque de Israel contra el barco y la respuesta al bloqueo contra los palestinos posiblemente dominarán la cumbre.

Nueve civiles turcos murieron durante un ataque de comandos israelíes contra el barco Mavi Marmara, parte de una caravana de seis naves que zarpó para desafiar el bloqueo impuesto sobre la Franja de Gaza.

ANKARA, 7 JUN (EFE).- El gobernante Partido de la Justicia y del Desarrollo (AKP) de Turquía anunció su decisión de cancelar todos los acuerdos vigentes con Israel, incluida la amplia cooperación militar que tiene con ese país.

El vicepresidente de esta formación, Omer Celik, y asesor del primer ministro turco, Recep Tayyip Erdogan, dijo que "siguiendo la hoja de ruta de las relaciones turco-israelíes, a corto plazo todo, todos los acuerdos militares y de otra índole serán cancelados".

En declaraciones anoche al canal de televisión NTV, Celik agregó que, además, de cortar la cooperación, Turquía hará todo lo posible por castigar, ciñéndose a la ley internacional, al Gobierno israelí y a los que ordenaron el ataque el 31 de mayo a la llamada "Flotilla de la Libertad".

En el asalto en aguas internacionales por fuerzas israelíes a uno de los barcos de esta flotilla, que transportaba ayuda humanitaria para la franja de Gaza, murieron nueve turcos.

Por su parte, el ministro turco de Asuntos Exteriores, Ahmet Davutoglu, declaró hoy que "los acuerdos militares están sobre la mesa" y que Turquía los está examinando.

"Lo que hagamos a partir de ahora depende de la actitud de Israel. Si Israel acepta el establecimiento de una comisión propuesta por la ONU (para estudiar el ataque) y contesta todas las preguntas, nuestras relaciones entrarán entonces en otra senda. De lo contrario, la normalización no será posible", dijo Davutoglu.

A su vez, el ministro turco de Defensa, Vecdi Gonul matizó que "hay muchos acuerdos militares entre Turquía e Israel. Corresponde al Ministerio de Exteriores cancelarlos, aunque sean acuerdos militares... pero hasta la fecha no hemos recibido esta petición".

SEÚL, 7 JUN (EFE).- El líder norcoreano, Kim Jong-il, acordó hoy cambios en la cúpula dirigente del país comunista que podrían abrir el camino a la sucesión hereditaria en el régimen creado por su padre hace 62 años.

La agencia oficial norcoreana KCNA informó hoy de que Kim asistió a una sesión extraordinaria de la Asamblea Popular Suprema (Parlamento), reunida por segunda vez en lo que va de año, lo que es muy inusual.

Según recogió la agencia surcoreana Yonhap, la Asamblea Popular Suprema designó un nuevo primer ministro y promovió además al cuñado del líder norcoreano, Chang Sung-taek, a propuesta de Kim, como vicepresidente de la Comisión Nacional de Defensa, el principal órgano de decisión del país estalinista.

La Comisión Nacional de Defensa, presidida por el propio líder norcoreano, es el organismo que gobierna el país comunista y se cree que el cuñado de Kim, marido de su hermana menor, se ha convertido así en el "número dos" del régimen.

Chang, que reapareció en la política norcoreana en 2006 tras haber estado ausente durante dos años, ya era uno de los trece miembros de la Comisión Nacional de Defensa.

Analistas surcoreanos creen que Chang podrá ejercer ahora un papel importante para preparar la sucesión de Kim, cuya salud no es aparentemente la misma desde que en 2008 sufrió un derrame cerebral.

En Seúl ese nombramiento fue interpretado como que Corea del Norte podría haber iniciado el proceso para abrir el camino a la sucesión hacia Kim Jong-eun, de 26 años e hijo menor del líder norcoreano.

Kim Jong-il, de 68 años, es el heredero de la primera dinastía estalinista de la historia tras la muerte en 1994 de su padre, Kim Il-sung, quien fundó la República Popular Democrática de Corea (como se conoce oficialmente a Corea del Norte) el 9 de septiembre de 1948.

Algunos expertos surcoreanos apuntan a que desde que Kim Jong-il sufrió un derrame cerebral en 2008, el dirigente norcoreano quiere estar arropado por su familia para preparar la sucesión.

Esta fue la segunda vez que el régimen comunista convocó la sesión parlamentaria en lo que va de año, algo que no sucedía desde 2003. La Asamblea Popular Suprema está integrada por 687 diputados, elegidos en unos comicios legislativos en marzo de 2009.

En esa sesión parlamentaria, Choe Yong-rim, secretario jefe del Comité del Partido de los Trabajadores en Pyongyang, fue nombrado además nuevo primer ministro en sustitución de Kim Yong-il, que ocupaba ese cargo desde 2007.

Según medios surcoreanos, ese nombramiento parece estar destinado a contentar a la opinión pública norcoreana, tras el fracaso de la reforma monetaria llevada a cabo el pasado noviembre por el régimen.

Pero, como es habitual en el hermético régimen estalinista norcoreano, los rumores y las especulaciones rodean cualquier evento y la convocatoria de esta Asamblea Popular Suprema desató las alarmas.

En un principio, expertos surcoreanos especulaban con que en esta sesión parlamentaria se podría otorgar al hijo menor de Kim un puesto oficial para formalizar el proceso de sucesión, lo que finalmente no se ha producido.

Tampoco se anunciaron medidas contra Corea del Sur en plena crisis en la península después de que el buque de guerra surcoreano "Cheonan" se hundiera el pasado 26 de marzo cerca de la frontera marítima con Corea del Norte, lo que causó 46 muertos.

Un equipo internacional de investigadores concluyó el 20 de mayo en Seúl que el hundimiento del buque surcoreano fue causado por un torpedo disparado desde un submarino norcoreano, hecho que el régimen de Pyongyang niega.

Corea del Sur llevó el pasado viernes este caso al Consejo de Seguridad de la ONU, sin que de momento Pyongyang haya anunciado su respuesta.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
